

**Beantwortung der Anfrage der FDP-Stadtratsfraktion zur Sitzung des Schulträgerausschusses am 19.06.2017**  
**Qualifizierte Hausaufgabenhilfe**

*1. Wie ist die qualifizierte Hausaufgabenhilfe bisher organisiert, finanziert und mit welchem Deputat ist diese versehen?*

Für Kinder in der Grundschule, insbesondere für die mit Migrationshintergrund, kann im Umfang von drei Stunden wöchentlich eine qualifizierte Hausaufgabenhilfe mit spielerischem Kommunikationstraining eingerichtet werden.

Das Angebot richtet sich in erster Linie an die Schulen, die einen überdurchschnittlich hohen Anteil an Migranten aufweisen und dementsprechenden Sprachförderbedarf haben. Eine Gruppe sollte acht bis zwölf Kinder umfassen, die auf Anraten der Klassenleitungen oder auf Wunsch der Erziehungsberechtigten im Einvernehmen und in Absprache mit den Schulleitungen an der qualifizierten Hausaufgabenhilfe teilnehmen.

Träger des Angebots ist die Stadt Ludwigshafen. Es handelt sich um eine schulische Veranstaltung im Sinne der Schulordnung für die öffentlichen Grundschulen. Die Schulleitung führt die Aufsicht über die Maßnahme.

Die Stadt trägt die Personal- und Sachkosten. Das Land gewährt dem Träger im Rahmen der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel pro Gruppe und Jahr einen pauschalierten Landeszuschuss von 1.800,00 EUR zur Deckung der Personal- und Materialkosten. Das Angebot ist für die Eltern kostenfrei.

Der Träger legt der Schulbehörde den Antrag auf Einrichtung der qualifizierten Hausaufgabenbetreuung bis spätestens 8 Wochen vor den Sommerferien vor. Die Schulbehörde entscheidet in eigener Zuständigkeit über die Einrichtung des Angebots und die Gewährung des Landeszuschusses im Rahmen der Haushaltsmittel.

*2. Gab es kürzlich Änderungen und/oder sind Änderungen an Deputat und Finanzierung vorgesehen?*

Es gab kürzlich keine Änderungen. Nach bisherigem Kenntnisstand sind keine Änderungen vorgesehen.

*3. Welche Schulen bieten bisher die qualifizierte Hausaufgabenhilfe an?*

Für das Schuljahr 2017/2018 wurden Gruppen für die qualifizierte Hausaufgabenhilfe bei der ADD für folgende Schulen beantragt:

Albert-Schweitzer-Schule  
Brüder-Grimm-Schule  
Erich Kästner-Schule  
Ernst-Reuter-Schule

Goethe-Mozart-Schule  
Goetheschule Nord  
Karl-Kreuter-Schule  
Langgewannschule  
Lessingschule  
Luitpoldschule  
Mozartschule Rheingönheim  
Niederfeldschule  
Rupprechtschule  
Schillerschule Mundenheim  
Schillerschule Oggersheim  
GRS plus Ludwigshafen-Friesenheim

4. *Welche Schulen bieten die Hausaufgabenhilfe auch in Klassenstufe 3 und 4 an?*

In allen Schulen wird die Hausaufgabenhilfe in den Klassenstufen 1 bis 4 angeboten.

5. *Falls eine Kürzung des Deputats aus finanziellen Gründen vorgesehen bzw. schon erfolgt ist, möchte die FDP-Fraktion wissen: Welche Kosten würden jährlich bei der Beibehaltung der bisherigen Praxis für die Stadt Ludwigshafen entstehen?*

Nach Kenntnissen der Stadtverwaltung ist keine Kürzung vorgesehen.